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ESUME CI 18 lisf6hse humaine est une maladie bact6rienne to ihan t  préf6rentieflement les sujets hgiiis6s 
(femmes enceintes, immunodémm6s, personnes agbes). C'esf une maladie peu Mquente mais grave 
puisqu'elle entraine le dé& dans 25 à 35 % des cas. Les modes de contamination ont et6 hngtemps mal 
connus. C'est à l'occasion di6pid6mies de listériose que l'importance de la contamination d'origine 
alimentaire dans l'appatition des cas humains de listeriose a et6 mis en 6vidence. Après ies premieres 
&pidemies dont l'origine alimentaire a et6 document6e, en 1983 et 1985, la France a connu en 1992 une 
épidemie importante. L'épidemie de 1992 a dur6 9 mois (mars-d6cembre 1992). Son investigation a mobilisé 
des moyens consid6rables humains et matériels de la pad des Seïvices des trois mim'stBres impiiqu4s 
(Agricuiture, Santb, Finances). L'aliment responsable de 1'6pidemie etait de la langue de porc en gel6e. Au 
total 279 cas ont 6t6 d6crits qui on entrain6 83 décès. 

UMMARY 
Human listeriosis is a bacterial disease, arïecting preferentiah'y h@Ie individuaL (mgnant women, 

immune depressed and aged people). Listeriosis is not frequent, but it is a severe disease, as it leads to 
death in 25 to 35 % of cases. The ways of contamination have been ill-known for a long time. The 
importance of h d b o m e  infection in human cases has been revealed at the occasjon of listeriosis outbreaks. 
In France, the fKst food-originated outbreaks have been described in 1983 and 1985. h 1992, the country 
has known a very severe outbreak. This outbreak lasted 9 months ( h m  march to december of 1992). 
Considerable human and material means were set to investigation by the three govemment departments 
which were concemed (Agiculture, Heaith and Finance). The aliment responsible for the outbreak was 
jellied pork tongue. In total, 279 cases have been described, of which 83 had deadly consequences. 

1 I - HISTORIQUE 1 
La listériose est une infection bacterienne due partir de 1926, le germe fut identifie dans 
un petit bacille Gram positif : Lisferia diverses espèces animales sous des noms 
monocytogenes. Cet agent pathoghne a 616 décrit differents. C'est en 1929 que le premier isolement 
pour la premihre fois par Murray, Webb et Swann, chez l'Homme fut decrit par Nyfeldt, au cours d'un 
en 1926, lors d'une Bpizootie survenue chez des syndrome mononucl6osique. 
lapins et des cochons d'Inde de laboratoire. A 
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